
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 015/2022  3 

(Via Google Meet) 4 

Aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-5 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 6 

Alegre, via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do 7 

decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a Presidência de Neli Miotto, com a presença dos: 9 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  10 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 11 

SPAAN; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 12 

IPSDP; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Diego dos Santos Centeno, 13 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Ana Beatriz da Silva Freitas e 14 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; José Alfredo 15 

Nahas, Parceiros Voluntários; Newton Luiz Terra, IGG PUCRS; Eleonora Kehles 16 

Spinato, Clube de Mães Cristal; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; 17 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 18 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  19 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; José Paulo Giacomoni e Rafael Brandão 20 

Dutra, SMELJ; Maria da Graça Furtado, FASC; Cristina Koller Sander, SMC; Veridiana 21 

Machado, SMS; Otília Maria Henz de Abreu, SMF; Verônica Pereira, SMGOV. 22 

DEMAIS PRESENTES  23 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  24 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 25 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E VOTAÇÃO DA PAUTA: 26 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A gente tem hoje várias atas para 27 

aprovação, não sei se vocês conseguiram ler. Nós temos três atas. É a 8, a 9 e a 10. 28 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Como são sínteses, eu acho que a 29 

gente pode aprovar as três agora, né? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 30 

Sul: Eu li elas, não vi nenhuma incorreção, digamos assim. Por mim eu aprovo. 31 

VOTAÇÃO: Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica 32 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça 33 

Furtado, FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – 34 

SMC: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, 35 

Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Raquel Souza 36 

Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Ruy Pedro 37 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade 38 

Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: 39 

Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Eleonora Kehles 40 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADAS AS ATAS 8, 9 E 10. Neli 41 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A aprovação da pauta, alguém com 42 
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alguma coisa para acrescentar ou retirar? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 43 

Governança – SMGOV: A Câmara de Projetos e ASMOJI para retirar, que retornou para 44 

a entidade. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Se estamos todos de 45 

consenso com a pauta não precisamos chamar um por um para a votação. A gente vai 46 

ganhando tempo, porque eu tenho tempo que a gente fique sem luz e não consiga dar 47 

conta da pauta, porque hoje o tempo não está colaborando muito. Eleonora Kehles 48 

Spinato, Clube de Mães Cristal: É verdade se ninguém tem nada contra a pauta. 49 

APROVADA A PAUTA. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos 50 

para a Câmara de Registros.  51 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A Câmara de Registros não tem hoje. 52 

Não teve a visita. A Lira já está fazendo os atestados e agora a gente vai agendar, só 53 

que hoje não deu para agendar, porque a gente tinha uma conversa com o delegado. 54 

Então, não marcamos nenhuma reunião. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 55 

do Sul: Depois coloca isso em informes. Então, a Câmara de Projetos. 56 

- CÂMARA DE PROJETOS: INSTITUTO POBRES SERVOS DA DIVINA PROVIDÊNCIA 57 

– IPSDP (Calábria):     58 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: É o Projeto 59 

Autonomia e Aprendizado da República para Idosos. Processo SEI nº 21.0.000126549-8. 60 

Valor: R$ 652.190,68. Retenção: 5%. O projeto Autonomia e Aprendizado da República 61 

para Idosos, visa captar recursos no intuito de realizar melhorias no espaço e qualificar 62 

ainda mais o atendimento almejando promover a cidadania, autonomia e a dignidade no 63 

envelhecimento do idoso acolhido. Serão atendidos pelo projeto 20 idosos com 60 anos 64 

em serviço de acolhimento institucional na modalidade República que está local izada na 65 

Estrada Aracaju, 563, bairro Vila Nova, na Zona Sul de Porto Alegre. Seu objetivo 66 

principal é aprimorar e qualificar as condições físicas e do quadro de profissionais 67 

melhorando os fluxos de rotinas, possibilitando alternativas de aprendizado aos acolhidos 68 

da República, promovendo direitos, autonomia, dignidade, qualidade de vida, 69 

pertencimento e superação das vulnerabilidades e privações vividas por eles. Dentre as 70 

atividades destacam: ● Manter e contratar profissionais que venham a potencializar e 71 

qualificar o atendimento das demandas diárias, técnicas e de gestão, mantendo os 72 

processos fluindo de forma saudável e promovendo autonomia no acompanhamento aos 73 

idosos; ● Melhorar as estruturas físicas, criando condições de realização de atividades 74 

diversas; ● Construção de uma passarela no pátio frontal da República, a fim de facilitar 75 

o acesso do portão até a rampa de entrada, bem como uma cobertura na rampa de 76 

acesso a República para preservar a saúde e integridade física de idosos e 77 

trabalhadores; ● Troca dos pisos da área de circulação da rampa e corredores; ● Tela 78 

mosquiteiro para as janelas; ● Aquisição de equipamentos de ginástica, mesa de sinuca, 79 

uma televisão, caixa de som com Karaokê, poltronas com o intuito dos residentes terem 80 

momentos de lazer e atividades físicas; ● Aquisição de computadores, com a finalidade 81 

de promover inclusão digital para os idosos, retomada de estudos e/ou mercado de 82 

trabalho e também de lazer; ● Aquisição de equipamentos de cuidados à saúde, 83 

termômetros infravermelhos e caixas organizadoras de medicamentos para fomento da 84 

autonomia, mantendo sempre os cuidados com a saúde; ● Promover atividades 85 

sistemáticas de cultura e lazer, estimulando que o idoso da República viva sua 86 

comunidade e sua cidade. Parecer: Considerando que o projeto visa realizar melhorias 87 

no espaço atual e qualificar ainda mais o atendimento ao publico idoso, promovendo a 88 

cidadania, autonomia e a dignidade no envelhecimento do idoso acolhido, esta Câmara 89 
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apresenta parecer FAVORÁVEL. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 90 

Alguma consideração? Este é aquele projeto que está intrinsecamente ligado com o da 91 

FASC, né? Com o serviço aquele da FASC que foi aprovado também no pleno, né? 92 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ele é um serviço da FASC. Verônica 93 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Este projeto já tinha sido 94 

apresentado aqui em dezembro, mas como o Calábria não tinha inscrição de serviço da 95 

República no COMUI, agora que ele está sendo apresentado de novo. Foi feito o 96 

comparativo com convênio da FASC, que eles tinham lá conveniado com a FASC, se 97 

essas despesas não estariam sobrepostas ou similares, mas não, são é serviços a mais e 98 

que não são contemplados pelo convênio da FASC, reformas que também não são 99 

contempladas pelo convênio. Então, ele está apto para ser aprovado. VOTAÇÃO: Neli 100 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria 101 

Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. 102 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Luiz Dutra 103 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 104 

Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 105 

Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Raquel Souza Pereira, 106 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Abstenção. Ruy Pedro 107 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade 108 

Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: 109 

Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Eleonora Kehles 110 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL.  111 

- CÂMARA DE PROJETOS: GRUPO LONGEVIDADE VIVA A VIDA: 112 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: É o Projeto Viva 113 

Mais Feliz II, no valor de R$ 70.362,60. Processo SEI nº 22.0.000045783-7. O Grupo da 114 

Longevidade Viva a Vida, com sede na Associação Comunitária dos Amigos da Praça 115 

Irani Bertelli, localizada na zona norte de Porto Alegre, pretende dar continuidade no 116 

Projeto Viva Mais Feliz, adaptado de forma online por conta da pandemia de Covid-19, 117 

através da 2ª edição denominada Viva Mais Feliz II, mesclando com atividades virtuais e 118 

atividades presenciais. Dando seguimento ao projeto anterior, o objetivo proposto no 119 

segundo projeto é a promoção do envelhecimento saudável, do desenvolvimento social 120 

psicológico e biológico dos idosos, através de atividades culturais, arte, contação de 121 

histórias, canto e técnica vocal, prática de atividades físicas adequadas à faixa etária e 122 

também a publicação de um livro. O projeto visa atingir 60 pessoas idosas integrantes do 123 

Grupo Longevidade Viva a Vida. As ações a serem desenvolvidas são oficina de pilates, 124 

um encontro semanal de 2 horas, totalizando 24 encontros em 6 meses, executado por 125 

um professor de Educação Física. Oficina de canto e técnica vocal, um encontro semanal 126 

de 2 horas, totalizando 24 encontros em 6 meses, através da execução de exercícios 127 

vocais, exercícios corporais, técnicas de relaxamento, audições de áudios, vídeos, 128 

prática de canto livre dirigido e leitura em solfejo de partituras. Oficina realizada por 129 

professor especializado em canto. Oficina de contação de histórias, um encontro semanal 130 

de 2 horas, sendo um presencial e três de forma virtual, totalizando 24 encontros no 131 

período de 6 meses. Essa oficina desenvolve a teoria e a prática de contar e criar 132 

histórias sobre responsabilidade de um profissional habilitado nessa área. Oficina de 133 

psicologia, um encontro semanal de 2 horas, totalizando 24 encontros no período de 6 134 

meses, tendo um encontro presencial e 3 encontros virtuais. Serão aplicados exercícios 135 

de estimulação cognitiva, raciocínio, atenção e memória, utilizando jogos de mímica, 136 

quebra-cabeça, palavras cruzadas, jogo dos 7 erros e de dinâmicas de grupo para 137 
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debates. Expressão de sentimentos e de criatividade artística. Para o desenvolvimento 138 

dessa ação está prevista a contratação de um psicólogo. O livro A Vida Online do Viva 139 

Vida, publicação de 150 exemplares a serem distribuídos aos idosos integrantes do 140 

grupo, ao COMUI, aos profissionais que trabalham com o grupo e as entidades parceiras, 141 

conforme fotos e relatos contemplados no livro. Material, tanto como o conteúdo e fotos, 142 

já foram coletados, estando em fase de preparação e será enviada à editora para revisão, 143 

diagramação e impressão. O parecer é FAVORÁVEL desta Câmara de Análise de 144 

Projetos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma consideração? 145 

VOTAÇÃO: Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica 146 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça 147 

Furtado, FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – 148 

SMC: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 149 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo 150 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. 151 

Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: (não 152 

está). Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Ana Beatriz da Silva 153 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. José Alfredo Nahas, Parceiros 154 

Voluntários: Aprovo. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Eleonora 155 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. A Otília entrou agora. Otília Maria 156 

Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu entrei agora, eu me 157 

abstenho. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL.   158 

- EDITAL DA AMPLIAÇÃO DE VAGAS GRAU I E GRAU II:  159 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O nosso próximo ponto de pauta é 160 

o edital. Como vocês lembram nós havíamos consensuado de desmembrar o edital, fazer 161 

um para a ampliação de vagas, grau I e grau II, e o outro edital para a promoção do 162 

envelhecimento saudável. Então, eu vou deixar a cargo da comissão que está elaborando 163 

o edital para que nos apresentem as tratativas e as questões relativas aos dois editais. 164 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que o José Alfredo ou a 165 

Otília, vocês querem colocar da última reunião? José Alfredo Nahas, Parceiros 166 

Voluntários: Não, eu acho que só para dizer que a gente já teve uma reunião de 167 

alinhamento com a FASC para entender a questão da ampliação de vagas, porque a 168 

FASC estaria diretamente ligada nessa questão do edital, da indicação, para a gente 169 

trabalhar a questão da ampliação. Nessa última segunda-feira a gente fez uma reunião e 170 

estamos chegando acho que no entendimento final da questão das vagas, a ampliação 171 

de vagas de grau I e grau II e das ações para o envelhecimento, que eu acho que eu não 172 

estava nessa última, que eu acho que a gente não finalizou, né. Eleonora Kehles 173 

Spinato, Clube de Mães Cristal: O que hoje nós queríamos colocar, pessoal, é fazer 174 

uma resolução do COMUI aprovando a execução de 2 editais, né. E nós já queríamos 175 

aprovar os valores. Mandei como Assessoramento uma solicitação para o Fundo do 176 

Idoso para ver os valores do fundo livre. E os valores que a Lira repassou, a Mônica 177 

ainda não respondeu oficialmente, porque a gente solicitou o valor do fundo livre e uma 178 

prestação de contas, porque nós só temos prestação de contas do encerramento de 179 

2021, nós não recebemos nesses 5 meses agora, pelo menos do primeiro trimestre, 180 

nenhuma prestação de contas. Nós não sabemos quanto tem no banco, não sabemos os 181 

extratos, nada ainda. A Lira respondeu que a Mônica não conseguiria fazer para hoje a 182 

prestação de contas, mas a prestação de contas pode apresentar semana que vem, não 183 

tem problema, mas nós temos urgência do saldo livre, porque dependendo desse saldo é 184 
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para nós aprovarmos os recursos. Só que ela passou, gente, e eu achei uma coisa muito 185 

estranha esse recado, ela passou os valores que nós temos no fundo livre de dezembro 186 

de 2021, que é R$ 8.600,00 e alguma coisa aqui. Então, ela passou esse valor atualizado 187 

até abril, porque nós contamos que a gente tenha um pouco mais, porque outros projetos 188 

foram executados nesses primeiros quatro meses. Portanto, teve que retenção de 5%. 189 

Então, nós não vamos, infelizmente, eu não entendi, porque o recado que eu recebi eu 190 

quero ler para vocês aqui, o recado foi assim, da Lira para mim... Otília Maria Henz de 191 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Nora, a Lira não está na reunião? 192 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Está. Lira, então, fala tu mesma. Lira 193 

Rios, Gerência do COMUI: A Mônica disse que o levantamento de saldo livre é feito no 194 

fim do ano e que não tem como pegar o período de agora até maio, porque tem coisa que 195 

ainda não foi empenhada. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, mas 196 

a gente sabe que tem coisas que não foram empenhadas, mas tem outras tantas que já 197 

foram empenhadas e nós sempre tivemos o resultado do fundo livre, a cada dois, três 198 

meses a gente tem como calcular isso. Então, isso que eu estou achando estranho, 199 

porque não é só no final do ano que nós recebemos quanto que a gente tem no fundo 200 

livre. Então, o que nós precisamos é saber, eu não posso fazer o edital com esse valor 201 

de dezembro. Então, nós precisamos saber agora em abril, final de abril, início de maio, 202 

quanto que nós temos no saldo livre. Não é feito esse cálculo, pelo menos nunca foi feito 203 

esse cálculo só no final do ano. Eu até quero me socorrer aqui da Verônica e da Otília 204 

sobre essa questão do saldo do livre, porque não é só uma vez por ano que a gente tem 205 

acesso. Não entende, senão a gente não pode utilizar durante o ano sem saber quanto 206 

que a gente tem. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 207 

Assim, até dezembro de 2021, quando estava na SMGOV, nós recebíamos do 208 

FUNCRIANÇA, eu estou falando para vocês de lá. Nós recebemos de 3 em 3 meses a 209 

prestação de contas, aquele processo com tudo bonitinho, de 3 em 3 meses. Quando 210 

isso era feito pela Fazenda, até 2016, que isso era feito por nós, era feito por mim e o 211 

Rogério Leal, nós fazíamos instantaneamente dentro do sistema. Enfim, agora está no 212 

Desenvolvimento Social e SAP outras pessoas que trabalham com essa informação. Eu 213 

tenho para dizer para vocês que até 31 de dezembro de 2021, que eu tenho certeza 214 

absoluta, e o que foi feito anteriormente é isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 215 

Mães Cristal: Isso, nós também recebíamos de 3 em 3, conforme nós solicitávamos, 216 

apesar que a nossa lei coloca que a prestação de contas é mensal. A gente sabe das 217 

dificuldades para se fazer mensal, a gente até aceita bimestral, semestral, tudo bem, mas 218 

só que nós precisamos desses valores até abril, porque nós estávamos pensando em 219 

empenhar 3.900.000, aumentar um pouco o edital das vagas para dois salários mínimos 220 

por vaga durante 24 meses. E o outro edital, das ações para o envelhecimento mais 221 

saudável, daí vai abranger 42 entidades que estão aptas a concorrer, que têm presença 222 

no Fórum, o cálculo nosso era 5 milhões e alguma coisa durante 12 meses, 12 mil por 223 

mês repassado para cada entidade. Mas isso chega quase aos 9 milhões, que era o que 224 

nós prevíamos que nós tínhamos, até um pouco mais, mas eu não posso hoje aprovar, e 225 

a gente gostaria de aprovar hoje, aprovar não o teor do edital, mas aprovar que o COMUI 226 

está fazendo dois editais e os valores para a gente já colocar no orçamento. Agora, com 227 

essa informação aqui nós ficamos impedidos. Eu acho que nós temos que mandar outro 228 

ofício ao fundo que nós queremos o valor trimestral. Não sei, Verônica, se tem algum 229 

impedimento isso. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: 230 

Com esse valor já não dá para ser aprovado o valor dos editais? Menos do que foi 231 

informado não vai ser. [Falas concomitantes]. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 232 

Cristal: O primeiro cálculo era 3.308.000. E o edital 2, que nós calculamos por 40 233 
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entidades... Eu precisava da Anete aqui, que ela tinha o cálculo. Achei, é 5.760.000. É 234 

3.308.080 do 1 e do 2 são 5.760.000... José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: 235 

Então, vai dar 9.068.080. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Pois é, isso 236 

nós não temos agora. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Mas acontece o 237 

seguinte, Nora, não dá para aprovar, porque, na verdade, a gente está falando de edital 238 

de 24 meses. Então, até chegar dezembro do ano que vem, quando a gente fecha o ano, 239 

a gente vai ter esse valor. É uma diferença pequena. Neli Miotto, Bancos Sociais do 240 

Rio Grande do Sul: Eu até acredito que a gente possa aprovar, mas a gente vai fazer 241 

uma aprovação de alguma coisa que a gente não tem certeza, né. É um pouco 242 

contraditório isso. Eu tenho certeza que a gente vai ter esse valor, mas vai que aconteça 243 

alguma coisa. Por exemplo, no ciclone agora, que a gente tenha que socorrer alguma 244 

entidade, né? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O que é urgente é a 245 

SMDS nos dar o valor atual. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – 246 

SMGOV: Não tem um edital que está mais adiantado que o outro? Eleonora Kehles 247 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, esse das vagas. Verônica Pereira, Secretaria 248 

Municipal de Governança – SMGOV: Então, não daria para aprovar primeiramente 249 

esse, enquanto a SMDS não enviar? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 250 

Pode ser. Sim, esse está quase fechado. Maria da Graça Furtado, FASC: Neli, eu não 251 

entendi a votação, nós vamos votar o valor, mas eu não tive acesso ao conteúdo. José 252 

Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Não, nós vamos trazer para cá, Graça. Nós 253 

estamos fechando. Maria da Graça Furtado, FASC: Até porque tem que mostrar para a 254 

FASC também. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Nós estamos falando com 255 

a FASC, é só para a gente já dar andamento e para aprovar essa resolução. Eleonora 256 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Graça, é só porque nós não aprovamos ainda, 257 

como ainda deliberou que permite nós fazermos esse edital. Otília Maria Henz de Abreu, 258 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Nós temos um e-mail da Presidente 259 

autorizando as 50 vagas. Maria da Graça Furtado, FASC: Isso sim, mas eu digo o 260 

conteúdo do texto mesmo. Eu acho que é importante o Conselho saber, ter 261 

conhecimento. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Vai ter que ser 262 

aprovado. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Tem que ser aprovado aqui na 263 

plenária. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Antes de ir para a PGM vai 264 

ser aprovado aqui. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O que está se 265 

aprovando hoje, na verdade... Até tirei essa dúvida com a Nora quando eu vi a pauta 266 

ontem. O que está se aprovando hoje é a realização do edital e a questão da reserva do 267 

recurso. Maria da Graça Furtado, FASC: Tá, entendi. Neli Miotto, Bancos Sociais do 268 

Rio Grande do Sul: Então, vamos aprovar o Edital 1. Lira, junto com o Edital 2 a gente 269 

gostaria para a próxima plenária que a gente tivesse o saldo do Fundo livre. Então, que 270 

se encaminhe um ofício para a Mônica ou qualquer coisa nesse sentido, né, à SMDS 271 

para que a gente tenha até a próxima plenária o saldo livre para ver se a gente pode 272 

aprovar o Edital 2. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Atualizado. Neli 273 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, atualizado até abril. [Falas 274 

concomitantes]. Tá, pessoal, vamos para a votação, então? Verônica Pereira, Secretaria 275 

Municipal de Governança – SMGOV: Qual é o valor? Eleonora Kehles Spinato, Clube 276 

de Mães Cristal: É R$ 3.308.080,00. Nós estamos votando a realização de um edital 277 

para aumento de vagas grau 1 e 2, durante 24 meses, 50 vagas.  VOTAÇÃO: Neli 278 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria 279 

Municipal de Governança – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. 280 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Luiz Dutra 281 
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Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 282 

Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Eu vou me abster. Eleonora Kehles Spinato, 283 

Clube de Mães Cristal: O senhor gostaria de fazer algum comentário ou não? Newton 284 

Luiz Terra, IGG PUCRS: Muito rapidamente. Não sei se vocês estão me escutando. Eu 285 

estou na zona sul sem internet, sem luz, eu estou no celular, não sei se vocês 286 

conseguem me ouvir. Assim, um comentário muito simples, eu acho que é muito valor 287 

para privilegiar 50 pessoas durante 2 anos. E a gente está objetivando auxiliar idosos 288 

institucionalizados, quando nós temos na Cidade de Porto Alegre aproximadamente 280 289 

mil idosos. Então, tem um recurso, um dinheiro que não é pouco, de 3 milhões, para 290 

benefício de 50 idosos durante 2 anos. Eu acho que esse dinheiro poderia ser melhor 291 

aproveitado, por isso eu quero me abster. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 292 

Cristal: Entendi. Ficou registrado. Giacomoni? José Paulo Giacomoni, Secretaria 293 

Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Raquel Souza Pereira, 294 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: (Sem áudio). Otília Maria 295 

Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Ruy Pedro Baratz 296 

Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita 297 

Maria de Nazaré: Aprovo. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Aprovo. Cássia 298 

Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 299 

Mães Cristal: Aprovo. APROVADA A REALIZAÇÃO DE EDITAL PARA AUMENTO DE 300 

VAGAS GRAU 1 E 2, DURANTE 24 MESES, 50 VAGAS, VALOR DE R$ 3.308.080,00. 301 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: então, está aprovado. Eleonora 302 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E o dois a gente fica no aguardo. Veridiana 303 

Machado, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Oi, pessoal! Só para dizer que hoje 304 

está difícil, a minha internet está muito instável. Entrei agora. Então, eu me abstenho em 305 

função de ter chegado a pouco e não ter pego bem a discussão. Luiz Dutra Niederauer, 306 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Só uma dúvida 307 

sobre esse valor. É o equivalente a dois salários, é para I e II? Quer dizer, tanto faz se é 308 

grau I ou II? Isso é para qualquer um dos graus, é isso? Eleonora Kehles Spinato, 309 

Clube de Mães Cristal: É, em princípio sim. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-310 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Entendi. É que a gente sabe 311 

perfeitamente que o grau I e II tem despesas individuais diferentes, né. Obrigado! 312 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A FASC está pagando R$ 830,00, eu 313 

acho que foi isso que a Rose nos passou por vaga. Nós estamos pagando dois salários 314 

mínimos, né. Então, a gente está dando um valor bem acima do que geralmente a FASC 315 

está contratualizando. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigado, 316 

Nora. Então, o Edital 2 a gente aguarda as informações do saldo livre para que a gente 317 

possa dar um parecer sobre isso. O nosso próximo item de pauta é a data dos 318 

certificados de captação. Alguém quer se manifestar sobre isso?  319 

- DATA DOS CERTIFICADOS DE CAPTAÇÃO:  320 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que foi em função da 321 

imersão que vocês fizeram que a Anete pediu para colocar na pauta. Eu não sei do que 322 

se trata. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu ia colocar, mas eu 323 

acho que a Anete tem mais propriedade para colocar sobre isso. E como ela faz parte da 324 

Câmara de Assessoramento, alguns debates suscitaram na imersão. Então, acho 325 

importante que ela traga isso para que a gente faça essa discussão também. A gente 326 

precisa tomar uma decisão, mas quando a Anete entrar a gente retoma esse assunto. 327 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ela vai entrar daqui a pouco.  328 



 8 

- SUBSTITUIÇÃO DA CONSELHEIRA ANIRA:  329 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A próxima pauta é a substituição 330 

da Anira, que continua hospitalizada. Principalmente dentro da Junta Administrativa. Hoje 331 

no pleno a gente tem outra pessoa, mas na Junta Administrativa a gente precisa compor 332 

essa Junta, ela faz parte da representação governamental. Como nós temos várias 333 

questões que a Junta precisa se pronunciar, acho importante a gente levantar essa 334 

questão de quem substituiria a Anira nesse período, enfim, que ela está hospitalizada. 335 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A Anira já tinha mostrado no final do 336 

ano a vontade de sair da Junta em função do serviço que ela tinha, que não conseguia 337 

fazer os pareceres. A Junta é composta por quatro pessoas, duas indicadas pelo governo 338 

e duas pelo COMUI, dessas duas do COMUI, uma é da sociedade civil e uma é 339 

governamental. Na realidade, a Junta é composta por três governamentais e um da 340 

sociedade civil. Nós temos pela sociedade civil a Anete e tínhamos colocado a Anira, 341 

mas como ela já tinha manifestado o desejo de sair e agora ela está doente, continua no 342 

hospital ainda, ainda não fez a cirurgia, está fazendo outro tratamento, está com outros 343 

problemas, nós precisamos eleger alguém representante do COMUI nessa Junta, um 344 

governamental, por isso que nós temos essa vaga. E também a gente gostaria de saber 345 

quem são os dois representantes do governo que compõem a Junta, os outros dois. Não 346 

sei se alguém pode falar sobre a Junta. Lira Rios, Gerência do COMUI: Pela SMDS é o 347 

Luciano ventura e o Leandro. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, 348 

já foi feito o decreto, já houve uma modificação no decreto do Fundo, em que diz que é a 349 

SMGOV? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 350 

Portaria. Lira Rios, Gerência do COMUI: Isso, uma portaria. Eleonora Kehles Spinato, 351 

Clube de Mães Cristal: Sim, mas para ter essa portaria tem que ter uma alteração no 352 

decreto, não tem? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Teoricamente, o 353 

decreto é superior à portaria. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 354 

Fazenda – SMF: Já foi feito, já está tudo pronto, a parte legal está toda pronta e a 355 

portaria também já está pronta, está tudo ok. Tudo já no Desenvolvimento Social. 356 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, foi alterado o decreto do 357 

Fundo? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Sim, lá 358 

em abril, maio do ano passado. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, 359 

foi a Lei 444 alterada. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança – 360 

SMGOV: Ou da desvinculação administrativa do COMUI, a composição da Junta está no 361 

Decreto 17.195. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: São coisas 362 

diferentes. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A gente precisa 363 

esclarecer isso.  Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Porque uma coisa 364 

é a portaria, outra coisa é o decreto. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 365 

Uma coisa é a administração sair da SMGOV e passar para a SMDS, que alterou essa 366 

lei, que saiu essa lei. Isso está pronto, está correto. Agora a gente está perguntando com 367 

relação à Junta, porque junta o item da Junta está no decreto... Eu não sei o número. 368 

Está naquele número que regula o Fundo. É isso, Verônica? Verônica Pereira, 369 

Secretaria Municipal de Governança – SMGOV: O 17.195/2011 é o decreto que 370 

regulamenta o Fundo, no artigo 17 tem a composição da Junta. O que foi alterado o ano 371 

passado foi a Lei 444, que é a criação do COMUI e do Fundo, o que foi alterado foi o 372 

artigo que vincula administrativamente o COMUI e a SMDS. Neli Miotto, Bancos Sociais 373 

do Rio Grande do Sul: Então, a gente precisa ter ciência de quem representa 374 

governamentalmente dentro da Junta e se isso consta no decreto que regulamenta o 375 

Fundo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A Anete está entrando, ela 376 
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pode explicar também sobre a Junta. Chegou bem na hora, Anete, que a gente está 377 

falando sobre Junta. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 378 

Nazaré: Oi, boa tarde! Nós estamos aqui sem rede e eu estou tentando fazer no celular 379 

mesmo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A gente estava colocando 380 

algumas questões e sobre colocar alguém governamental no lugar da Anira, daí a gente 381 

fez o questionamento de qual era a composição da Junta. Agora a Lira vai conferir com 382 

Leandro. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ontem 383 

eu fui fazer um parecer naqueles processos que estão na Junta, porque eu ainda sou 384 

membro da Junta, embora ela esteja parada há vários meses, em função de que os 385 

membros antigos, que era o Pastorini e o Gustavo, tinham sido nomeados pela SMGOV. 386 

Então, eles disseram que não estavam mais, né, em vigor a portaria deles e a Junta ficou 387 

meio parada. Eu não poderia assinar sozinha, né. Inclusive, no evento da semana 388 

passada que teve lá na PUC, onde a gente fez a discussão de todo o processo, o fluxo 389 

dos processos, toda a gestão dos Fundos, né, eu conversei lá com o Leandro sobre a 390 

questão da Junta e eles disseram que estavam reestudando as funções da Junta. Bom, 391 

inclusive, comentei com ele que é difícil eu fazer algum parecer e assinar sozinha, 392 

porque a Anira está doente e os demais disseram que não estão mais. Então, eu estou 393 

sozinha, mas ontem eu resolvi tocar para frente, conversando com os colegas resolvi 394 

tocar para frente os pareceres que estão pendentes. Eu vi em um dos processos que o 395 

Luciano assinou ontem. Então, eu vi que nesse processo onde ele assim um processo de 396 

termo de fomento novo existe uma portaria anexada, nomeando o Luciano e o Leandro 397 

como membros da Junta. Essa portaria é de 07 de janeiro. Bom, o COMUI não sabia 398 

disso, então, não fomos informados e a Junta estava parada desde abril. Então, eu acho 399 

assim, a gente tem que esclarecer bem quem são os membros da Junta, se essa portaria 400 

é a última, se essa está valendo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 401 

Fazenda – SMF: É essa última sim. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 402 

Espírita Maria de Nazaré: Nós não fomos informados. Então, por que não está em 403 

funcionamento a Junta normal desde janeiro se existia essa portaria? Está ruim isso, né, 404 

Otília? O COMUI é sempre o último a saber. Bom, de qualquer forma a gente precisa 405 

saber se são esses os membros, fazer uma reunião da Junta, da mesma forma como a 406 

gente fez em 2021, combinar, acordar qual é o fluxo de funcionamento da junta porque 407 

não pode uma pessoa chegar lá, assinar um parecer e mandar para frente. Nós fazíamos 408 

em conjunto sempre, com a assinatura de no mínimo dois ou três. Então, essa é a 409 

questão atual e também a questão de substituir a Anira, que ela já vem pedindo há 410 

bastante tempo para ser substituída, e agora com essa doença dela nos obriga a fazer 411 

essa substituição. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Anete, também a 412 

gente tem um pouco de dúvida se foi alterado o decreto em que está esse artigo da 413 

Junta, porque precisa ser alterado esse decreto também para a Junta passar para a 414 

SMDS. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Essa 415 

parte legal eu não sei, mas existe aquela lei, a 444, que foi alterada, né, transferindo o 416 

COMUI da SMGOV para a SMDS, essa lei é regulamenta por um decreto, que também 417 

teria que ser alterado, a nosso ver. Ele foi alterado ou não foi? Eleonora Kehles 418 

Spinato, Clube de Mães Cristal: É isso que a gente precisa ver também, para não correr 419 

o risco de fazer alguma coisa que possa estar errada. Neli Miotto, Bancos Sociais do 420 

Rio Grande do Sul: Nós não recebemos nenhuma notificação sobre a alteração, nem de 421 

que instituiria o Luciano e o Leandro, muito menos em relação ao decreto. Ruy Pedro 422 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu acho que para mim a coisa está muito fácil de 423 

interpretar. Existe uma constituição neste país, o artigo 37 que diz que todo ato da 424 
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administração pública é regido por cinco princípios constitucionais e o primeiro desses 425 

princípios é o da legalidade. O princípio da legalidade diz que todo ato deve ser 426 

precedido de algo previamente estabelecido em lei. Já foi dito aí que houve uma lei, foi 427 

alterada, tem um decreto, mas esse decreto não foi alterado, se o decreto não foi 428 

alterado essa portaria não tem valor, porque a primeira coisa que tinha que fazer, se foi 429 

alterada a função para outra secretaria, é que esse decreto seja alterado e defina essa 430 

secretaria. Se há uma vontade do governo que sejam esses dois membros que se faça. 431 

Agora, poderia ser de duas secretarias, é da vontade do governo. Agora, que não pode é 432 

fazer uma portaria na qual está designando alguém que o decreto diz que é de outra 433 

secretaria. Então, está me parecendo assim, que o ordenamento legal precisa ser feito 434 

em primeiro lugar, depois de feito o ordenamento legal aí sai a portaria indicando os 435 

nomes, as pessoas responsáveis. Isso é simples, é muito simples, mas não foi feito. Neli 436 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É o que nos parece, né, Seu Ruy, que 437 

saiu só a portaria e esqueceram do decreto. Ademais, eu concordo com a Anete, que o 438 

papel da Junta não é assinar um documento individualmente, por isso o nome “Junta”. 439 

Então, que a gente tenha que também pensar nessa questão, quando vai para a Junta 440 

que no mínimo duas pessoas assinem esse parecer, senão acaba sendo uma decisão 441 

monocrática de uma problemática, que normalmente quando chega o assunto na Junta é 442 

porque tem algum problema que não se conseguiu resolver antes. Então, que não se 443 

tome uma decisão monocrática, porque o papel da Junta é exatamente conciliar e 444 

encaminhar isso adiante, mas não de forma individual, né. Então, que fique registrado 445 

que o COMUI, ainda assim mesmo, tendo a modificação do decreto, tendo a nomeação, a 446 

indicação das pessoas, que o papel da Junta é no mínimo chegar ao consenso e fazer os 447 

encaminhamentos passíveis e não fazer isso unilateralmente. Eleonora Kehles Spinato, 448 

Clube de Mães Cristal: Perfeito, Neli. Mas também esse cuidado legal, porque se esse 449 

decreto não foi alterado, todos os atos feitos agora pode ser passível de anulação, né. 450 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eles já são nulos. Eleonora Kehles 451 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Pois é! E também, principalmente, avisar o COMUI, né, 452 

porque nós não ficamos sabendo, a gente só fica sabendo depois, como agora, que a 453 

Anete foi verificar que não apareciam mais projetos para ela fazer parecer na Junta. Aí 454 

ela descobriu uma série de projetos parados. Então, é por conta nossa que a gente vai 455 

descobrindo as coisas, o que não é bom. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 456 

do Sul: A gente precisa melhorar a comunicação. Eu acho que a comunicação com a 457 

secretaria não tem sido tão eficaz quanto a gente gostaria. Anete Maria Nunes de 458 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: O que eu mais estranho é falta de 459 

consideração em relação ao COMUI, porque eu vou dizer com todas as letras, não 460 

encontro outra palavra, tá? Porque em conversa pessoal, semana passada lá na PUC, 461 

sobre a Junta, sobre as funções da Junta, porque não é só quando chega um problema, 462 

a Junta hoje está no fluxo normal de um termo de fomento, por exemplo. Então, o que 463 

eles estão resolvendo sem a participação do COMUI? É que a Junta não vai mais 464 

participar dessas coisas no fluxo, eles vão mudar as funções da Junta, porque segundo 465 

eles estão achando, existem coisas em duplicidade, responsabilidades em duplicidade 466 

que não seriam da Junta, mas isso tudo está sendo feito à margem do COMUI e nós 467 

nem sabíamos que não existiam outros membros nomeados já. Então, a Junta não 468 

deveria ter parado, deveria enquanto discute, e acho que deveria ser com a participação 469 

do COMUI, enquanto discutem como alterar isso, ela deveria estar funcionando, 470 
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cumprindo as suas funções, porque legalmente ela existe. Eleonora Kehles Spinato, 471 

Clube de Mães Cristal: Tem que cumprir as funções. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 472 

Grande do Sul: A gente tem esse entendimento, Anete, mas... [Inaudível/interferência no 473 

áudio]. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Nós 474 

podemos agendar uma conversa. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 475 

Eu acho que nós podemos discutir até essa questão da comunicação que não tem 476 

fluido. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A reunião 477 

pode ser tu, o Seu Rui, que é o vice, e a Junta, eu no caso e o Leandro, para a gente ver 478 

quem são os membro da Junta e definir de uma vez isso aí. Isso seria mais ágil. Neli 479 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso, já anotei aqui e eu vejo com o 480 

Leandro quando que a gente pode combinar. Ao mesmo tempo já vou solicitar a 481 

questão legal, saber como está. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Eu vou 482 

buscar essas informações também junto à SMDS para poder estar passando aqui. Para a 483 

gente ter essas informações menos desencontradas possível. Neli Miotto, Bancos 484 

Sociais do Rio Grande do Sul: Por favor. Bom... Está ruim a conexão, mas eu acho que 485 

é em toda a cidade. Deixa eu ver o que temos aqui. [Inaudível/interferência no áudio].  486 

- INFORMES: 487 

Eu só vou dar uns informes rápidos sobre o nosso evento. Nós conversamos hoje de 488 

manhã e dissemos que temo que encaminhar os convites para as autoridades o mais 489 

rápido possível, para serem ciência e que possam participar. Newton Luiz Terra, IGG 490 

PUCRS: Mas isso é simples. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 491 

Alguma deliberação que o Conselho possa auxiliar ou precise tomar, Doutor Terra? 492 

Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Não, não, está tudo encaminhado. A única coisa que 493 

eu queria saber é como ficou a questão do banner. Se me mandarem o tamanho do 494 

banner, o logo, o que vai escrito, eu também posso providenciar, é só me mandar. Havia 495 

a questão de um banner, que talvez houvesse dificuldade de pagar, é só me mandar o 496 

que desejam em relação a tamanho, cor, logo e dizeres, que também a gente providencia 497 

para o evento. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu já assinei uma 498 

solicitação à SMDS, que parece que há foi encaminhada para a confecção dos banners, 499 

né. Lira Rios, Gerência do COMUI: Eu já abri os processos, já foi encaminhado. Newton 500 

Luiz Terra, IGG PUCRS: Neli, só para tranquilizar, está tudo encaminhado, tudo 501 

certinho. Agora a UNATI e o Instituto de Geriatria eu providencio. E a essas pessoas que 502 

vocês querem caminhar um convite especial, assim, gestores e outras autoridades aí da 503 

área, a gente providencia sem problema nenhum, o quanto mais rápido. Se hoje vocês 504 

decidirem que é isso que vai ocorrer a partir de amanhã a UNATI já vai estar 505 

providenciando o material para divulgação. Não precisa mais nada, tem tudo lá, o espaço 506 

está reservado, multimídia. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A única 507 

coisa, eu até mandei um e-mail para o senhor e para a Maria da Graça, é que a gente 508 

pensasse a questão dos horários. Bom, nós vamos começar de que horas a que horas, 509 

se teremos intervalo ou não? Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Em princípio é das 2:30 510 

às 4:30, vai ser uma mesa só de 2 horas, em princípio não tem intervalo. Depois nós 511 

vamos fazer um sorteiozinho, sempre os idosos gostam de receber em nome do COMUI 512 
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um brindezinho, já providenciei isso também. Ao final da quarta palestra se faz um sorteio 513 

e encerra o evento. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, está 514 

bem. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Será uma mesa redonda com 4 palestrantes, em 515 

média 25, 30 minutos, depois vai se deixar para o plenário para manifestações, 516 

perguntas, etc. A ideia é essa. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 517 

Então, está bom, tudo certinho. Então, nosso último informe, até para não estourar muito 518 

o horário, porque eu também tenho compromisso. Então, assim, sobre a reunião que nós 519 

tivemos hoje de manhã com o delegado ali da Delegacia do Idoso, o Doutor Rodrigo 520 

Bozzetto. Estivermos eu e a Eleonora. É um delegado que está assumindo a Delegacia 521 

do Idoso. Então, nós fomos nos apresentar e conversar um pouco com ele a respeito do 522 

Conselho, falar do COMUI, passar algumas informações do nosso funcionamento, de 523 

como o Conselho é estruturado, o tipo de trabalho que o Conselho tem desenvolvido e 524 

fomos muito bem recebidos por ele. Ele ficou bastante feliz com a visita. E ele trouxe 525 

várias informações assim, informações de processos que a polícia está verificando, 526 

informações de entidades que possuem as questões de maus-tratos aos idosos, né. 527 

Então, a gente foi nesse intuito de poder estreitar relações, de poder nos apresentar e de 528 

que ele também possa contar conosco, com o Conselho, enfim, até onde a gente 529 

legalmente puder avançar. Ele agradeceu bastante, disse que vai estar participando dos 530 

eventos do dia 15. Ele fez muitas perguntas, de uma pessoa que está chegando e ele 531 

mesmo disse: “Isso aqui é o universo que eu estou chegando eu não conheço nada”. Ele 532 

era delegado de polícia, está vindo para uma área que realmente é totalmente 533 

desconhecida para ele, que foi importante para que ele esclarecesse, entendesse os 534 

nossos fluxos. Foi importante essa visita que fizemos hoje. Eleonora Kehles Spinato, 535 

Clube de Mães Cristal: É um rapaz bem novo, ele queria saber muito sobre como o 536 

COMUI funciona. Ele não tinha noção do que era, mas bem interessado, um rapaz 537 

novinho, com bastante vontade. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É, 538 

nos pareceu isso mesmo, com bastante vontade de querer que as coisas andem, que a 539 

população idosa seja melhor atendida, que a sociedade, que o poder público olhe para 540 

essa população idosa. Então, isso nos deixou bastante felizes, né, dessa preocupação. 541 

Em determinado momento ele até comentou: “Será que é só nós que nos preocupamos 542 

com isso? Será que a sociedade não enxerga? O poder público não enxerga que a 543 

sociedade precisa ter essa preocupação?”Então, assim, ele me pareceu bastante 544 

interessado mesmo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Neli, a Anete 545 

pediu para que aquela pauta do certificado de captação ficasse de novo para outra terça, 546 

porque ela já está sem internet. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 547 

Perfeito. Da minha pauta era isso. Não sei se alguém tem alguma coisa a acrescentar. 548 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que é isso. Neli Miotto, 549 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, agradeço a todos. Até a próxima terça.  550 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 551 

Municipal do Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 552 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 553 

de veracidade.  554 


